
Procès verbal
conseil d’école n°2 - 22 mars 2022

Présents     :
Municipalités et SRPI   :

Mme LESEURE (présidente du SRPI),
Mme VINCENT(vice-présidente du SRPI pour Anjouin),
M. DION (vice-président du SRPI pour Saint Christophe en Bazelle et maire de St
Christophe en Bazelle)
M. LEPREUX (maire d’Anjouin)
Mme ROGER (maire d'Orville)
Mme BARBOUX MALET (maire de Sembleçay)
Mme LACROIX (déléguée SRPI pour  Anjouin)
M. VILLERETTE (maire de Dun Le Poëlier)
Mme LABAT (déléguée SRPI pour Saint Christophe en Bazelle)

DDEN   : fonction sans membre

Délégués des parents d’élèves:

Mme Alexandra BARDET, Mme Pauline PINON, M.Patrick CAMAIL, M. Romain 
DELFOSSE, M. Benoît GIRAUDET, M. Nicolas PLAT, M. Yoann MAUDUIT

Enseignants du RPI :

Mme BONNEFOY, Mme BARNABA, Mme JUGY, M GARÇON

Absent et excusé     : M. TEYSSANDIER (IEN)

1 : Approbation du conseil d’école précédent

Validation du PV du Conseil d’école N°1 du 19 octobre 2021.

2 : Organisation générale des écoles

Fermeture d’une classe au sein du RPI :

A la demande du DASEN, le SRPI a dû se prononcer pour la fermeture d'une classe.
Après concertation des élus, il a été décidé que la fermeture se ferait à l'école de
Saint-Christophe-en-Bazelle.



● Frédérique  Leseure,  présidente  du  RPI :  Ont  été  pris  en  considération
l'importance d'une école dans la vie des villages, et le maintien de l'emploi
des  personnels.  L'ensemble  des  maires  était  favorable au  maintien  d'une
école par commune.

Mme Leseure évoque l'idée de l'installation de la cantine dans les locaux de l'école.
La CCPB sera décisionnaire.

● Position des enseignants : L'équipe pédagogique comprend et respecte les
raisons du choix qui a été fait de fermer une classe à Saint Christophe. Elle
alerte néanmoins l'ensemble de la communauté éducative sur l'inconfort et la
difficulté  générés  par  la  mise  en  place  d'un  triple  niveau  qui  comprend
l'ensemble du cycle des apprentissages fondamentaux (CP-CE1-CE2), tant
du point de vue pédagogique que du point de vue sécurité (adulte seul dans
l'école). Recruter un(e) service civique pour pallier ce problème risque d'être
compliqué à cause du manque de candidats.

Les effectifs et l’organisation pédagogique : 

Les effectifs au 22 mars 2022

Dun le Poëlier TPS 2
PS 7
MS 4
GS 6

Saint Christophe en Bazelle CP 7
CE1 7
CM1 14

Anjouin CE2 6
CM2 13

TOTAL

Les prévisions
d’effectifs pour la

rentrée 2022 - 2023

Dun le Poëlier TPS
PS 8

MS 7
GS 4



Saint Christophe en 
Bazelle

CP 5
CE1 7
CE2 7

Anjouin CM1 6
CM2 14 ou 15 si maintien

TOTAL

Communes
Enfants nés en 2019
et  pas  encore
scolarisés

Enfants nés en 2020 Enfants nés en 2021 Enfants nés en 2022

ANJOUIN

Alma  Ganïer  de
Brito,  Gabriel
Daveau,  Axel
Danjon,  Ylan
Bouquin

Gaël  Paimba-
Faillot

Mélina Duval et 
Elena Devel

BAGNEUX
Solène  Brialy
(départ  Vatan   à
priori)

Louna  FOURNIER  –
Thiago VINGERDER Louise Leclerc

SEMBLEÇAY néant néant
Agathe ?
(probablement  Val
Fouzon)

SAINT  CHRISTOPHE
EN BAZELLE Meyniel Lyna

Marley Esthevenin - 
Dion, Djulian 
Brochot-Lakel

Anna Giraudet, Lilas 
Dalaudière, Lilou 
Lavaire, Lorenzo Dos
Reis, Thomas 
Fontaine

DUN LE POËLIER Hugo Chabault
Louise  Mauffrey
Orosco, Mila Gritte

Hypolite  et  Désiré
CATINEAU 

ORVILLE
Deux élèves (qui 
devraient aller à 
Graçay)

Un moment d’accueil pour les futurs élèves de maternelle est envisagé par monsieur
Garçon qui fera le nécessaire pour contacter et/ou informer les familles concernées.
La date n'est pas encore fixée.

Le SRPI s’occupera de faire paraître un mot dans la presse locale pour un rappel sur
le  fait  que  les  inscriptions  se  font  auprès  du  secrétariat  du  SRPI. M.Garçon  se
chargera de la rédaction d’un mot pour les cahiers de liaison des élèves du RPI et
pour les panneaux d’affichage.



Mme Leseure annonce l'achat de calculatrices pour les CM2 qui s'apprêtent à entrer
en 6ème.

Organisation de la semaine scolaire pour la rentrée 2022 - 2023 :

Pas de changement à prévoir pour la rentrée prochaine.

La semaine scolaire sera organisée selon le tableau suivant :

LUNDI MARDI JEUDI VENDRE
DI

 8h30 –
12h

 8h30 –
12h

8h30 –
12h

 8h30 –
12h

  14h –
16h30

14h –
16h30

14h –
16h30

14h –
16h30

 

Les temps d’APC se dérouleront les lundis et jeudis de 13h20 à 13h50.

Les Activités Pédagogiques Complémentaires : 

Les APC ont lieu les lundis et jeudis de 13h20 à 13h50 :

● Pour  l’école  de  DUN,  3  élèves  ont  été  aidés  entre  les  vacances  de  la
Toussaint et les vacances de Noël (compréhension d'histoires et liens entre
des images séquentielles). Depuis janvier, M. Garçon utilise les temps d'APC
pour consolider la reconnaissance des lettres de l'alphabet (en utilisant les 3
sortes d'écriture) avec 3 élèves de GS.

● Pour l’école de SAINT CHRISTOPHE : Mme Barnaba a pris des élèves de sa
classe  pour  des  activités  de  remédiation  en  mathématiques  de  façon
ponctuelle, en plus de la poursuite du projet lié à la fluidité de lecture (théâtre
d'ombre chinoises). Mme Jugy travaille sur une aide individualisée ponctuelle
en fonction des besoins remarqués lors des apprentissages.

● Pour l’école d’ANJOUIN : Madame Bonnefoy alterne le travail avec les CE2 et
les CM2. Travail approfondi des notions en cours d’apprentissage (maths et
français selon les besoins à anticiper pour les futurs apprentissages).

3 : Travaux et sécurité

Passage le jeudi 3 mars d'employés de la CCPB : de nouveaux registres de sécurité
ont été donnés eu égard à l'obsolescence de ceux présents dans les écoles. Les
mairies doivent se charger de la mise à jour de ces derniers. Les blocs de secours
ont été vérifiés et changés dans les 3 écoles. L'équipe pédagogique souhaiterait
dorénavant être informée en amont du passage des techniciens afin de leur offrir un
accueil programmé et donc plus serein.



Des capteurs de CO2 ont été fournis pour les trois écoles.

Demandes du conseil d’école du 19 octobre et nouvelles requêtes : 

● École de Dun le Poëlier

Travaux faits     :

Changement des blocs d'issue de secours qui n'étaient plus bons

Don d'un nouveau registre de sécurité car l'ancien n'était plus aux normes. 

De nouveaux distributeurs de papier ont été installés.

La gâche du portillon de l'entrée a été changée.

Travaux en attente     :

La  mise  en  place  d'un  système  occultant  par  rapport  à  la  cantine  (rideaux  anti
intrusion ou film anti regards) : ce dossier est du ressort de la CCPB. 

M. Garçon demande si l'installation de nouveaux rideaux et d'étagères est toujours
d'actualité. 

Le remplacement du tromblon d'un extincteur que M. Garçon a malencontreusement
fait  tomber  à  l'école.  M.  Camail  avait  précisé  qu'une  vérification  de  l'état  de
l'extincteur était à prévoir lors du précédent conseil d'école.

L’école souhaiterait     :

M. Garçon souhaite que l'ancien ordinateur lié à la direction ainsi que du matériel
informatique soient enlevés du bureau. 

Le changement du sol de la salle de sieste car des dalles se décollent et malgré les
interventions des employés communaux, les réparations durent peu.

M. Garçon envisage d'installer des carrés potagers dans la cour de récréation. Il
aurait besoin de terre pour jardiner avec ses élèves. A qui doit-il demander pour la
fourniture de cette terre ? Lorsque les carrés potagers seront installés, la poursuite
de l'aménagement de la partie goudronnée de la cour de récréation se poursuivra
(peintures sur le sol).

M. Garçon remercie également la municipalité pour l'installation de crochets pour
des jeux de cour. Il profite au quotidien et avec ses élèves des travaux de peinture
qui ont eu lieu lors des dernières vacances de la Toussaint. Encore merci au SRPI.



● École de Saint-Christophe

Travaux faits     :

Réparation des porte-manteaux dans la salle d'activité.
Réparation du  poteau fissuré du mur d'enceinte de la cour.
Remise en état de la ligne internet
Le joint de la petite porte de la salle d'activité a été posé.
Le soufflet anti pince-doigt a été posé dans la classe de Mme Barnaba
Le parking a été fait devant l'école et un portail a été posé pour sécuriser l'accès aux
lieux
Un VNI a été installé dans la classe de Mme Barnaba
L’interphone a été déplacé dans le hall.
Changement des blocs d'issue de secours qui n'étaient plus bons.
Don d'un nouveau registre de sécurité car l'ancien n'était plus aux normes. 

Travaux en attente :

L’absence d’extincteur dans la salle d’activité (qui a été mentionnée dans le DUERP 
de l’école).
Il reste des rideaux à poser dans la classe de Mme Barnaba.
Depuis le mois de novembre le portail ne ferme plus. Mme Barnaba indique la 
rédaction imminente d'une fiche RSST.
La ligne internet se coupe encore dès qu'il pleut malgré la réparation. 

L’école souhaiterait     :

Avoir de l'eau plus chaude dans les toilettes des élèves car l'eau est très froide en 
hiver.
L'installation de prises électriques supplémentaires.
Un nouveau panneau d'affichage devant l'école (l'actuel est vieillissant et laisse 
passer l'humidité). 

● École d’Anjouin

Travaux faits:

La peinture du hall d’entrée et du réfectoire. 

Le renouvellement des téléphones sans fil de l’école.

L’éclairage extérieur est de nouveau fonctionnel 



Une réparation  temporaire  au  niveau  de  l’arrivée  d’eau  principale  puisque  cette
dernière a explosé un jour d’école. L’eau a donc été coupée sur 2 jours. Il a fallu
s’adapter mais la réparation ne sera pas éternelle a prévenu Monsieur Jourdant qui
est intervenu. 

Changement des blocs de secours qui n'étaient plus bons

Don d'un nouveau registre de sécurité car l'ancien n'était plus aux normes.

Travaux en attente :

Le changement de la dalle du hall d’entrée

Une inversion de pièce entre le bureau et la bibliothèque

Le remplacement de la fenêtre du bureau actuel

Le remplacement du boitier incendie du réfectoire qui est cassé (en attente depuis 4
ans)

Des tuiles continuent de tomber au niveau du local de sport. 

La possibilité d’avoir de l’eau chaude pour le lavage des mains dans les sanitaires. 

Le remplacement de la télécommande du TNI,  demande d’intervention avant  les
vacances de février mais pas de suite à ce jour. 

L'école souhaiterait   :

Trouver une solution pour les affichages dans le hall d'entrée (productions des
élèves). Il n'y a plus de quoi suspendre ou de quoi accrocher depuis que les
peintures sont neuves. 

Sécurité :

Les exercices de sécurité : 

Dun le Poëlier : le second exercice incendie a eu lieu le 14 mars dernier sans que
les élèves aient été prévenus. L'effet de surprise a eu pour effet d'allonger le temps
d'évacuation. 

Saint Christophe en Bazelle : exercice incendie le lundi 21 février.

Anjouin : Un exercice incendie a eu lieu le vendredi 25 février. Il a été déclenché
dans la classe puisqu’il est toujours impossible d’arrêter l’alarme dans le réfectoire
car le boîtier est défectueux.

Un exercice lié au Plan Particulier de Mise en Sûreté a eu lieu dans les 3 écoles du
RPI le 22 février 2022. Celui-ci concernait un aléa climatique. Le bilan est positif.



Le DUERP (Document Unique d’Evaluation des Risques    Professionnels  ) dans les
écoles : 

A Saint Christophe, Mme Barnaba mentionne toujours l’absence d’extincteur dans la
salle d’activité.

Le Registre Santé Sécurité au Travail (RSST) : 

Plus de fiche active dans les trois écoles du RPI.

4 : Budget

Les Commandes : 

Le budget SRPI pour la rentrée 2022 sera le suivant :
3000 € à répartir en fonction du nombre d'enfants + 775€ de budget coopérative à
répartir également.
Cette somme se divise en :
51,7€/ enfant pour l’achat de fournitures scolaires.
13,4€/enfant seront versés sur les coopératives scolaires des écoles.

Une  ligne  budgétaire  pour  du  transport  en  car  lors  d’éventuelles  sorties  a  été
maintenue  à  hauteur  de  6000€.  Ligne  utilisée  en  grande  partie  pour  les  trajets
piscine.

Investissement et renouvellement de matériel : 

Un VNI a été posé dans la classe de Mme Barnaba, et l'ordinateur de la classe de
Mme Jugy a été changé.
Quatre nouvelles draisiennes ont été apportées par monsieur Villerette au retour des
vacances d'hiver à la grande joie des élèves de l'école de Dun le Poëlier. 
Les classes de CE / CM2 et CM1 ont eu des jeux sportifs et la classe de CP/CE1
des jeux de société,  coopération,  puzzles, etc...Un grand merci pour ce nouveau
matériel. 

5 : La vie des écoles

Coopérative scolaire : 

Les  chocolats  de  Noël  ont  moins  bien  fonctionné  cette  année  et  ont  rapporté
139,12€ à la coopérative de Dun, 131,8€ à celle d’Anjouin et 205,02€ à celle de
Saint Christophe en Bazelle. 

Les trois écoles réfléchissent actuellement à de nouvelles idées pour alimenter les
finances de leurs coopératives scolaires.



L'an prochain il faudra que la vente des chocolats soit gérée par l’Association des
parents d'élèves.

Le RPI : 

Stage  de  remise  à  niveau  durant  les  vacances  de  printemps :  il  n'y  a  pas
d'enseignant volontaire au sein du RPI. 

Piscine :  La  Covid  a  fortement  perturbé  l'organisation  des  séances  de  piscine.
Néanmoins,  la classe de CP/CE1 de Mme Jugy a tout  de même pu effectuer  5
séances,  qui  se  sont  bien  déroulées.  Mr.  Garçon  a  pû  faire  5  séances  de
« découverte » pour ses élèves. La classe de Mme Barnaba a débuté un cycle de 5
séances, et les CE2 / CM2 de Mme Bonnefoy pourront, si les conditions sanitaires
évoluent dans le bon sens, faire les 8 séances initialement prévues. 

Merci aux bénévoles qui accompagnent ces sorties.

Thème de l'année   : L'ensemble des classes du RPI va assister à un spectacle conçu
par Mr Duval. Celui-ci devait avoir lieu en janvier, mais a été reporté au 20 juin en
raison d'une blessure de l'artiste. 

Projet d'école : Les écoles du RPI réfléchissent, en accord avec les élus, à mettre en
place un outil de travail appelé ENT, qui faciliterait la coopération entre les élèves du
RPI,  ainsi  que  la  communication  avec  les  parents.  Le  financement  revient  aux
communes. 

Nous  allons  également  travailler  de  concert  pour  réaliser  un  logo  du  RPI,  en
impliquant les élèves, ainsi que différents acteurs de la communauté éducative. 

● École de Dun le Poëlier

Les élèves sont retournés à la bibliothèque le 7 octobre dernier. La fréquence sera,
cette  année  encore,  d’une  visite  toutes  les  3  à  4  semaines  environ  selon  les
périodes de vacances.

Le prix Escapages concerne encore les élèves cette année : le vote aura lieu le 4
avril prochain.

Aucune sortie n'est encore programmée pour le moment.

● École de Saint Christophe

Les élèves voteront pour le prix Escapages le 5 avril.

Participation au Rallye Maths de l’Indre.

Les élèves de CM1 ont visité la station d'épuration de Saint-Christophe au retour des
vacances de la Toussaint.



Les CM1 vont participer au Printemps des poètes.  Ils participeront également à un
Défidoc sur le thème de l'Egypte. 

Passage du permis piéton pour les CM1.

● École d’Anjouin

Les élèves vont  un vendredi  sur deux,  à la bibliothèque d’Anjouin.  Une salle de
travail est accessible pendant le temps où, par petits groupes, les élèves choisissent
des livres.

Les CM2 ont participé aux « Petits champions de la lecture » (concours de lecture à
voix haute). Une première phase de sélection locale a eu pour but d’élire le meilleur
lecteur. La seconde phase aura lieu le samedi 9 avril  pour notre champion, à la
bibliothèque de Saint-Maur. 

Participation au rallye maths de l’Indre et au prix Escapages pour les deux niveaux. 
Monsieur Brouard, brigadier, interviendra pour que les CM2 puissent passer le «
permis internet » ; les CE2 passeront quant à eux « le permis pieton ». 

Nous avons participé au projet Escapabot qui lie une œuvre du prix Escapages avec
l’utilisation  de  petit  robot  « Ozobot ».  Les  élèves  ont  réalisé  une  maquette  pour
illustrer un passage du livre qu’ils ont mis en voix. Ils devaient également réaliser un
parcours permettant au robot de se déplacer en utilisant divers mouvements ainsi
que jouer sur la vitesse du robot. Monsieur Dujardin,  Enseignant Référent pour les
Usages du Numerique de la circonscription d'Issoudun, est actuellement en train de
finaliser le montage et nous fera parvenir la vidéo finale. 

Fête des écoles et Récré du RPI : 

La date choisie est le 1er juillet 2022 ; toutefois, rien n’est encore envisageable. Il
semble compliqué de se projeter sur un spectacle d’école.

6 : Questions et informations diverses

Prochain Conseil d’École mardi 31 mai 2022 à Anjouin à 18h.

Fin du conseil d’école à   20h08.

Les secrétaires Audrey Barnaba Morgane BONNEFOY

  



 


